
стали выглядеть еще аппе-
титнее!

О том, что еще в ближай-

шем будущем планирует-
ся сделать в столовой нам 
рассказала начальник цеха 
рабочего питания Татьяна 
Сучкова:

- На самом деле обнов-
ления только начинаются, 
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Лучший город - лучший завод!

l Главное

ПРО БЛЕСК И ПРОЧИЕ РАДОСТИ

Новая посуда в столовой

Мы продолжаем готовиться к 95-летнему юбилею нашего предприятия. Обновления 
на этот раз коснулись и цеха рабочего питания АО «МСЗ». Столовая сталелитейного 
цеха теперь блестит в прямом и переносном смысле слова. Ведь буквально на днях туда 
привезли новую посуду и не только. Работники этого подразделения с удовольствием 
продемонстрировали нам лучшие образцы и даже похвастались стильной и практичной 
униформой (кстати, тоже новой).

- Форма очень удобная, 
- говорит повар Жанна Ки-
селева. – Она качественная, 
легкая, дышащая, не сковыва-
ет движения, надевать такую 
- одно удовольствие. Еще 
приятнее работать с новыми 
кухонными принадлежно-
стями, многое мы уже успели 
оценить и отметили хорошее 
качество. А от вида такой кра-
соты сразу хочется творить. 
Спасибо руководству за это 
обновление, отрадно, что о 
нас не забывают, заботятся.

Новая форма появилась 
у всех сотрудников цеха ра-
бочего питания: у поваров, 
кондитеров, продавцов. А 
наши заводчане уже успели 
воспользоваться новыми сто-
ловыми приборами, оценили 
качество новых тарелок и 
практичность новых подно-
сов. Своим мнением с нами 
поделилась уборщик про-
изводственных и служебных 
помещений 103 цеха Елена 
Власова:

- Мы зашли в столовую 
и обомлели – абсолютно 

вся посуда новая.  Подносы 
очень функциональные, та-
релочки удобные, ложки и 

вилки блестящие – красота! 
Никак не нарадуемся. Ходить 
на обед в столовую теперь 
хочется с удвоенной силой. 
Новыми приборами есть 
всегда приятнее, а блюда на 
новых тарелочках, словно 

планируется сделать многое. 
Сейчас мы приобрели по-
суду для наших заводчан, 
обновили кухонную утварь 
для работников (кастрю-
ли, сотейники, сковороды, 
дуршлаги, противни, хо-
зяйственные терки, ножи, 
разделочные доски, баки и 
так далее), впереди нас ждет 
замена практически всего 
оборудования, например 
холодильных и жарочных 
шкафов, планируем закупить 
картофелечистку, мясорубку 
и многое другое. Также в 
скором времени в столовой 
202 цеха появится еще одна 
линия раздачи. 

Но и это еще не все планы 
на будущее. Не за горами 
ремонт в столовой стале-
литейного цеха. На данный 
момент готовится проект 
как второго, так и первого 
этажей.

Ждем с нетерпением того 
момента, когда радостей и 
поводов для них на нашем 
предприятии станет еще 
больше.

ЖДЕМ ПОПОЛНЕНИЯ
19 июля в филиале ЦЗН ВО - «Муромский» состоялась ярмарка вакансий. Среди 
организаций, принявших в ней участие, - Муромский стрелочный завод. На этот раз АО 
«МСЗ» представляли директор по персоналу Ирина Ермакова и специалист по подбору 
персонала Ольга Афанасьева.

И снова мы смогли пооб-
щаться с потенциальными со-
трудниками, узнать, что они 
думают о работе на нашем 
предприятии, рассказать о 
том, как у нас идут дела. 

В очередной раз мы смогли 
убедиться, что Муромский 
стрелочный завод пользуется 

хорошей репутацией среди 
жителей нашего города. Се-
годня им более всего хочется 
стабильности, которую в пол-
ной мере может обеспечить 
наше предприятие. Поэтому, 
конечно же, результатом 
встречи стали приятные и 
полезные знакомства. Сразу 

шесть человек заинтересо-
вались вакантными местами 
на нашем заводе. Среди них 
Анастасия Абакумова.

- В первую очередь меня 
привлекает стабильность, 
а АО «МСЗ» всегда, испокон 
веков ей и отличался. У меня 
многие знакомые, родствен-

ники работают на стрелоч-
ном заводе. Все отзываются 
о предприятии хорошо и 
советуют прийти работать 
именно к вам. Я знаю, что у 
вас довольно высокий уро-
вень заработной платы по 
сравнению с другими пред-
приятиями города, а при этом 



этому планирую подойти в 
отдел кадров для того, чтобы 

познакомиться с деятельно-
стью вашего предприятия 
поближе. Пока мне сложно 
представить, в чем именно 
будет заключаться моя ра-
бота, и, самое главное, по 
силам ли мне она будет. По-
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ДЕНЬ МЕТАЛЛУРГА НА МСЗ
В воскресенье, 16 июля, наша страна отметила День металлурга, и в связи с этим 
событием в красном уголке сталелитейного цеха АО «МСЗ» 14 июля состоялся 
необыкновенно душевный праздник.

Все добрые поздравле-
ния и теплые пожелания 
были направлены в этот 
день в адрес тех, чья жизнь 
тесно связана с металлом. 
Работников сталелитейно-
го цеха с профессиональ-
ным праздником поздра-
вили директор по произ-
водству Михаил Артемов, 

директор по персоналу 
Ирина Ермакова, исполня-
ющий обязанности началь-
ника цеха Игорь Князев 
и председатель профсо-
юзного комитета Татьяна 
Серегина.

В рамках данного меро-
приятия состоялось посвя-
щение в молодые рабочие. 

В дружную семью стале-
литейного цеха со всеми 
почестями были приня-
ты формовщик машинной 
формовки Олег Козлов 
и выбивальщик отливок 
Александр Ремезов. 

Не обошлось на празд-
ничном мероприятии и без 
традиционного награжде-

ния лучших специалистов 
подразделения, чьи фото-
графии теперь занесены на 
цеховую Доску Почета. 

Звания лучших в 2023 
году стали удостоены 6 ра-
ботников 202 цеха: маши-
нист крана Наталья Вьюн-
кова, слесарь по ремонту 
и обслуживанию систем 

Награждение победителей игры «Буриме»

На ярмарке вакансий

ее еще и никогда не задержи-
вают. На самом деле сегодня 
меня пригласили на работу и 
в другие организации, но я 
скорее всего сделаю выбор 
в вашу пользу. В принципе я 
готова освоить любую спе-
циальность и знаю, что у вас 
новичков обучают прямо на 
рабочих местах. Предполо-
жительно я попробую себя в 
должности контролера ОТК, 
ну или оператора ЭВМ.

В этот же день Анастасия 
позвонила в отдел кадров 
и записалась на собесе-
дование. Так что в скором 
времени ждем пополнения 
в нашей дружной заводской 
семье.

Борис Антипов тоже ре-
шил поинтересоваться ва-
кансиями АО «МСЗ», ведь не-
которое время он находится 
в активном поиске работы.

- Раньше я был инкассато-
ром, работал водителем. В 

ЖДЕМ ПОПОЛНЕНИЯ
Окончание. Начало на стр. 1

идеале, конечно, я хотел бы 
работать у вас по прежней 

специальности, все-таки 
мне это ближе. Но я готов 
попробовать себя и в другой 
профессии. Правда, хочу 
сначала, чтобы мне уже на 
месте показали и расска-
зали, что я буду делать. По-

нимаю, что в цехах работать 
довольно тяжело, но и зар-
плата соответствующая, по-
этому все надо смотреть. Вы-
бор в сторону МСЗ я сделал, 
оценив уровень заработных 
плат в различных организа-
циях нашего города. Ну, а 
плюс к этому завод работает 
стабильно, что дает уверен-
ность в завтрашнем дне.

Геннадий Гадалов также 
планирует посетить в бли-
жайшее время отдел кадров 
нашего предприятия, он 
рассматривает вакансию 
наждачника. Плюсами для 
него являются достойная 
заработная плата и близость 
рабочего места к дому.

Все беседы в этот день 
были удивительно теплыми 
и, безусловно, продуктив-
ными. Обе стороны (и пред-
ставители АО «МСЗ» и соис-
катели) остались довольны 
результатами встречи.

l Эхо события

Награждение  Романа Клюшина

Окончание на стр. 3
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ВОЗРОЖДАЕМ ТРАДИЦИИ
Работники Муромского стрелочного завода не только активно заводят новые добрые 
традиции, бережно хранят старые, но возрождают давно забытые.

Например, уже несколь-
ко лет подряд коллектив 
плавильного участка стале-
литейного цеха выезжает в 
преддверии Дня металлурга 
(свой профессиональный 
праздник) на природу. Этот 
год не стал исключением, 
долгожданное мероприятие 
состоялось, чему способ-
ствовали и прекрасная по-
года, и поддержка нашего 
предприятия. Ведь ежегодно 
АО «МСЗ» выделяет свой 
заводской автобус для того, 
чтобы отвезти эту дружную 
сплоченную компанию до 
места отдыха и обратно.

 На некоторое время тра-
диция выездов на природу 
работников одной из самых 
горячих профессий на АО 
«МСЗ», к сожалению, была за-
быта. Ее инициатором много 
лет назад был заместитель 
начальника сталелитейного 
цеха Михаил Миловидов. 
Сейчас же роль организато-
ров подобных выездов взяли 
на себя лаборанты по физи-
ко-механическим испытани-
ям центральной заводской 
лаборатории Елена Шики-
нова, Наталья Паршина и 
инженер-технолог 202 цеха 
Екатерина Матвеева.

Они сами пишут сценарии, 
в которые заключают воспо-
минания о необычных рабо-
чих моментах, шуточные по-
здравления для виновников 
торжества в стихах или даже 
в песнях, придумывают ве-
селые игры и конкурсы для 
всех отдыхающих, органи-
зуют праздничные застолья. 
Активное участие в органи-
зации традиционных меро-

приятий на природе при-
нимают машинисты крана 
плавильного участка. Таким 
образом женская половина в 

преддверии Дня металлурга 
в субботу, 15 июля, органи-
зовала праздник для своих 
мужчин.

Все остались в полном вос-
торге от мероприятия. Наши 
коллеги прекрасно отдохну-
ли на природе, пообщались, 
посмеялись, натанцевались, 
ну и, конечно же, после всего 
этого поделились с нами сво-
ими впечатлениями. 

Сегодня всем коллективам 
Муромского стрелочного за-
вода специалисты плавиль-
ного участка сталелитейного 
цеха советуют общаться не 
только в рабочее время, но 
и встречаться в выходные. 
Ведь очень многое зависит 
от микроклимата внутри 
подразделения, от спло-
ченности коллектива, а по-
добные поездки помогают 
вывести отношения между 

работниками на другой 
уровень, тот уровень, когда 
один подумал, а другой уже 
делает. 

Сегодня представитель-
ницы прекрасного пола 202 
цеха еще раз поздравляют 
своих мужчин с Днем ме-
таллурга.

- У всех есть профессио-
нальные праздники. С ними 
принято поздравлять, их 
принято отмечать, - говорит 
Елена Шикинова. - Один из 
таких праздников День ме-
таллурга, день тех, чья жизнь 
тесно связана с металлом. 
Как правило, это очень тя-
желые, ответственные про-
фессии (плавильщики, залив-
щики, огнеупорщики), посвя-
тить себя которым рискнет 
не каждый. Именно поэтому 
нам захотелось сделать для 
наших коллег-мужчин что-то 
особенное, придумать целое 
мероприятие, благодаря 
которому никто из них не 
останется без внимания. На 

наших встречах каждому 
предоставляется привет-
ственное слово (коллеги 
с удовольствием делятся 
своими воспоминаниями, 
ведь многие проработали 
уже больше 20 лет), мы за-
ранее готовим небольшие 
подарочки (вроде медалей 
за заслуги). Но, безусловно, 
главное, что всем этим нам 
хочется показать, - это то, 
что мы гордимся нашими 
мужчинами, мы уважаем ух 
труд, ценим их мудрость. 
Изо дня в день мы видим, 
как ответственно они от-
носятся к каждой плавке, 
выкладываются по полной, 
но при этом всегда спокой-
ны и сосредоточены. Все 
у них происходит четко и 
слаженно, они никогда ни с 
кем не конфликтуют, ко всем 
относятся дружелюбно, и 
именно эта манера работы 
передается нам. Для нас 
наши мужчины – образец 
того, как должна трудиться 
команда профессионалов. 
Поэтому еще раз мы хотим 
пожелать им богатырского 
здоровья, сил, благополучия 
в семьях. Ведь каждый из 
них - прекрасный семьянин 
и главный добытчик. Мы 
очень рады работать и от-
дыхать в таком прекрасном 
коллективе.

Огромную благодарность 
организаторы мероприятия 
выражают руководителям 
АО «МСЗ» за то, что они 
не игнорируют подобные 
инициативы работников, 
поддерживают старые до-
брые традиции на нашем 
предприятии.

Коллектив плавильного участка на природе

вентиляции и кондициони-
рования Евгений Демин, 
ф о р м о в щ и к  м а ш и н н о й 
формовки Роман Клюшин, 
стерженщик ручной фор-
мовки Наталья Киселева, 
газорезчик Антон Рога-
нов, плавильщик металла 
и сплавов Владимир Ухов. 

С  творческими музы-
кальными номерами  в этот 
день выступили представи-

ДЕНЬ МЕТАЛЛУРГА НА МСЗ
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тели вокального коллекти-
ва «Ритм». Необыкновенно 
трогательное поздравле-
ние подготовили для вино-
вников торжества самые 
маленькие гости, воспи-
танники детского сада №90.

Также работники цеха 
и завода смогли попро-
бовать свои силы в лите-
ратурной игре «Буриме». 
Им пре д ложи ли с амим 

написать шуточные или 
серьезные поздравления 
к празднику в стихах, за-
ранее даны были лишь 
последние слова каждой 
строчки. 

Победителями в этом 
конкурсе стали предста-
вители отдела главного 
металлурга,  второе ме-
сто досталось коллективу 
центральной заводской 

лаборатории, а почетную 
«бронзу» по праву заслу-
жила инженер по планиро-
ванию Светлана Фокина.

Скромный праздник в 
честь работников самой 
горячей профессии на АО 
«МСЗ» прошел в теплой 
душевной атмосфере. До-
вольны встречей остались 
и виновники торжества, и 
организаторы.
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ЕДИНСТВЕННЫЕ И НЕПОВТОРИМЫЕ
На этот раз мы решили познакомиться поближе с центром испытаний и мониторинга 
стрелочной продукции АО «МСЗ», подразделением под номером 528. Результатами 
спешим поделиться с вами в данном выпуске газеты «Стрела».

В центре испытаний и 
мониторинга стрелочной 
продукции трудится пять 
человек: начальник подраз-
деления Кирилл Третьяков, 
его заместитель Николай 
Гребнев  и три специалиста 
Александр Никитин,  Алек-
сандр Шерченков и Дми-
трий Субботин. Они-то и 
рассказали нам, в чем имен-
но заключается специфика 
работы отдела.

 - Мы наблюдаем за экс-
плуатацией опытной серий-
ной стрелочной продукции, 
которая применяется на 
всей сети железных дорог: 
РЖД, Промтранспорт, трам-
вайный транспорт, метро-
политен. То есть весь спектр 
выпускаемой на Муромском 
стрелочном заводе про-
дукции уже после отгрузки 
находится под нашим кон-
тролем. Мы приезжаем на 
различные дистанции, на 
дороги и смотрим, например 
на интенсивность износа, 
качество текущего содер-
жания, существует и много 
других параметров.  Боль-
шая работа ведется по на-
блюдению за крестовинами 
и стрелочными переводами 
собственной разработки на-
шего предприятия МСЗ.8365. 
И это одна из ключевых за-
дач, которые стоят на сегод-
няшний день перед нами. 
На данный момент нами 
уже собраны определенные 
статистические данные, они 
обработаны и дают понима-
ние, в каком направлении 
двигаться дальше, какие 
конструктивные, технологи-
ческие решения применять 
в этом проекте. Эти же раз-
работки можно применить 
и для другой нашей про-
дукции.

Работа у специалистов 
528 отдела разъездного ха-
рактера.  Наши коллеги с 
определенными задачами 
регулярно выезжают в дру-
гие города (Москву, Орехо-
во-Зуево, Ярославль и мно-
гие другие), а уже в Муроме 
на своих рабочих местах, как 
правило, они занимаются 

обработкой полученных 
данных. Обобщают, систе-
матизируют информацию, 
делают выводы, которыми 
делятся с остальными под-
разделениями АО «МСЗ». То 
есть это самая настоящая 
обратная связь с нашими 
партнерами, но главным об-
разом, конечно же, с нашим 
основным потребителем 
ОАО «Российские железные 
дороги».

Причем больше ни на од-
ном стрелочном заводе в 
России такого подразделе-

ния не существует. 
- Когда мы приезжаем на 

какую-то дистанцию впер-
вые, ее специалисты недо-
умевают, кто мы такие и чего 
от них хотим, - рассказывает 
Николай Гребнев. - Но мы 
все объясняем и присту-
паем непосредственно к 
работе. И именно она дает 
понимание того, что отдел 
является клиентоориенти-
рованной структурой, ко-
торая создана на заводе 
для того, чтобы наши по-
требители не чувствовали 
себя брошенными. Возьмем, 
например, проект МСЗ.8365. 
Это абсолютно новая разра-
ботка, в которой довольно 
много различных нюансов, 
поэтому, как-правило, специ-
алистам других организаций 
необходима помощь в осво-

ении данной продукции, им 
нужно обучение, которое 
мы можем предоставить. 
Обучение сейчас прово-
дится у нас на Муромском 
стрелочном заводе. Причем 
на каждый год разрабатыва-
ется план-график, согласно 
которому проходят занятия. 
Этим занимается начальник 
центра технического об-
учения Нина Никитина. 
Она приглашает работников 
дистанции пути (мастеров, 
сварщиков и так далее), а 
наши специалисты прово-

дят для них мастер-классы, 
лекции с презентациями, с 
видеорядом. На базе учеб-
но-выставочного центра 
есть образцы, на которых 
мы показываем конкретные 
элементы скреплений, кон-
структивные особенности 
стрелочных переводов и 
многое другое.

Обучение приглашённых 
специалистов с РЖД прово-
дится раз в месяц. Существу-
ет план-график проведения 
технических занятий, где 
расписано по месяцам, кто, 
что, когда и кому препода-
ет. В том числе туда входят 
различные демонстрации, 
например того, как наплав-
ляется крестовина. 

- Конечно, в ПЧ есть спе-
циалисты, занимающиеся 
этими моментами, но, как 

правило, им требуется до-
полнительная подготовка, 
которую мы и проводим, - го-
ворит Николай. - Мы показы-
ваем, как правильно выбрать 
дефект, как необходимо на-
плавлять, в каком порядке, 
какие выдержки делать по 
времени, по температуре и 
так далее. 

Обучение занимает 3 пол-
ноценных дня, в том числе во 
время него предусмотрены 
экскурсии по различным 
техническим площадкам но-
вой территории завода, зна-
комство со специалистами, 
с производством и предпри-
ятием в целом. Теоретическо-
го материала предоставляет-
ся немало, поэтому для того, 
чтобы многое из озвученного 
не осталось «в воздухе», при-
глашенным специалистам 
по завершению обучения 
вручается флеш-накопитель, 
где находятся все необходи-
мые данные, и к ним в любой 
момент можно обратиться. 
То есть люди уезжают от нас 
с информацией как в голове, 
так и в кармане.

Все это повышает имидж 
нашего предприятия в глазах 
потребителей. И сразу Му-
ромский стрелочный завод 
становится на уровень выше 
своих конкурентов, ведь у 
тех подобной структуры по-
просту нет. То есть с нашей 
стороны партнеры ощуща-
ют и заинтересованность в 
дальнейшем сотрудничестве, 
и регулярную поддержку. 
Если раньше звонки по пово-
ду каких-либо недовольств 
поступали сразу в отдел тех-
нического контроля, в дирек-
цию по качеству, то сейчас 
представители организаций, 
с которыми мы сотруднича-
ем, звонят напрямую в центр 
испытаний и мониторинга 
стрелочной продукции и уже 
совместно с нашими специ-
алистами пытаются разре-
шить все недопонимания.

- Раньше нам звонили с 
уже практически сформиро-
ванной претензией и гово-
рили о том, что оформляют 
рекламацию (это создает 

Коллектив   центра испытаний и мониторинга
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ЗА ОГУРЦАМИ В ХОРОШЕЙ КОМПАНИИ
Счастливыми и довольными наши заводчане вернулись с “Праздника огурца”, который в 
уже в 21 раз проходил в городе Суздале.

Активным выращивани-
ем огурцов в этом россий-
ском городе занимались 
издавна – еще с XII века. На-
пример, в XIX веке огурцы 
занимали 3-е место среди 
самых популярных ого-
родных культур. Хороший 
урожай огурцов получали 
за счет плодородных почв 
этого российского региона. 
Популярность суздальско-
го огурца в прошлом веке 
пришлась на 60-е годы, 
когда в «огурцовом бизне-
се» были задействованы 
целые семьи.

Суздальские огородники 
занимались культивиро-
ванием особенно ранних 
сортов и отвозили их в 
соседние города. Именно 
в эти времена появилась 
известная поговорка: «Кто 
в Суздале не бывал — огур-
цов не едал». С 2001 года 
былая слава суздальско-
го огурца возродилась, и 
праздник День огурца с тех 
пор стал ежегодным.

15 июля на знаменитом 
празднике побывали пред-
ставители самых разных 
городов нашей необъятной 

страны (Москва, Нижний 
Новгород, Анапа, Воронеж 
и так далее), а среди них 87 
работников Муромского 
стрелочного завода. 

Все затраты и хлопоты 
по доставке наших путе-
шественников до города-
музея и обратно снова взял 
на себя АО «МСЗ». И ничему, 
никаким возникшим по 
дороге казусам не удалось 
омрачить этот день.

- Мы ни капли не рас-
строились тому, что в до-
роге с ломался автобус, 
рассказывает начальник 

ПДБ инструментального 
цеха Елена Гусева. - Ведь 
в жизни бывает всякое, и 
из сложившейся ситуации 
попытались извлечь как 
можно больше пользы. 
Поломка случилась во Вла-
димире, поэтому многие 
(пока мы ж дали другой 
автобус, который нам при-
слали весьма оперативно) 
отправились за покупками 
и приобрели для себя не-
мало разных полезностей.  
Наш коллектив этот случай 
даже сплотил. Мы вышли из 
автобуса, познакомились, 

проблемы репутационно-
го характера, в том числе 
возможны и финансовые 
потери), сейчас же все обсуж-
дается, и всегда мы приходим 
к консенсусу, - рассказывает 
Николай Гребнев. - В том 
числе наша работа помогает 
предвидеть, предупредить 
отказ на железной дороге 
(это очень серьезно). Ведь 
элементарно какие-то недо-
понимания могут привести 
к нарушению эксплуатации 
и серьезным последствиям 
далее. Это касается не только 
МСЗ.8365. Нередко сложно-
сти со сборкой нашей про-
дукции возникают и на про-
мышленных предприятиях. 
Из последнего -  Стойленский 
горно-обогатительный ком-
бинат (город Старый Оскол). 
Они укладывали новый стре-
лочный перевод, и мы им 
помогали, обучали. Что каса-
ется РЖД, не всегда вовремя 
доходит до эксплуатантов 
стрелочной продукции до-
кументация (по монтажу, по 
содержанию), с которой они 
должны быть ознакомлены 
заранее. В подобных случаях 
мы тоже всегда помогаем 
(отправляем документы, рас-
шифровываем если что-то не-
понятно). Часто консультиру-
ем специалистов, в том чис-
ле по телефону. Например, 

однажды с Хабаровском мы 
собрали стрелочный перевод 
по телефону и происходило 
это в течение недели. При-
чем вся документация была 
у них на руках, мы же просто 
объясняли, как по ней ра-
ботать. И все это с разницей 
во времени в 8 часов (у них 
уже вечер, а у нас еще утро, 
и есть всего 1,5-2 часа, чтобы 
обсудить все вопросы). И в 
последствии оказалось, что 
таких переводов у них 5. Но 
звонков из Хабаровска боль-
ше не поступало, а это значит, 
что теперь они справились 
сами, и это успех. 

Бывает такое, что специ-
алистам отдела 528 звонят 
по видеосвязи, показыва-
ют, с чем именно возникли 
сложности, и так на рассто-
янии совместно решаются 
все проблемы. Также наши 
коллеги работают в тандеме 
с путеобследовательской 
станцией. Ведь оба эти под-
разделения ведут похожую 
работу, только если РЖД 
оставляет всю информацию 
внутри своей организации, 
то наш центр испытаний и 
мониторинга работает как 
для завода, так и для наших 
потребителей. 

- РЖД тоже необходимо 
понимать, чья продукция в 
той или иной ситуации ведет 

себя лучше, - поясняет Нико-
лай. - Причем со специали-
стами путеобследователь-
ской станции у нас налажены 
довольно неплохие связи. 
Мы стараемся совпадать в 
графиках работы с ними, 
чтобы обсудить что-то не по 
телефону, не по фотографи-
ям, а непосредственно на 
пути. Не менее одного раза в 
месяц мы с ПС пересекаемся 
и обсуждаем рабочие вопро-
сы. Полученные данные тоже 
всегда сравниваем. Также 
нашими специалистами раз-
работана методика проверки 
эксплуатационных испыта-
ний, ее утвердили в РЖД, по-
этому на данный момент по 
ней мы работаем совместно.

Довольно часто в центр 
испытаний и мониторинга 
стрелочной продукции обра-
щаются руководители других 
подразделений АО «МСЗ» 
(отдел главного технолога, 
отдел главного металлурга, 
проектно-конструкторский 
отдел), например просят 

ЕДИНСТВЕННЫЕ И НЕПОВТОРИМЫЕ
Окончание. Начало на стр. 4
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взять под наблюдение из-
делия, в которых изменены 
технологически приемы и 
нужно посмотреть, как такой 
стрелочный перевод поведет 
себя в пути. 

- Наша задача - дать струк-
турированный ответ, чтобы 
эти подразделения понима-
ли, что происходит с про-
дукцией в процессе эксплуа-
тации. Но и мы не обходимся 
без помощи наших коллег. 
Например, если нам нужен 
дополнительный меритель-
ный инструмент, который 
сможет расширить возмож-
ности, мы обращаемся к 
конструкторам, и они тоже 
никогда не отказывают, по-
могают нам. Все мы трудимся 
здесь ради одной единой 
цели, делать востребован-
ный качественный продукт, 
поэтому уверенно идем к 
общему светлому будущему, 
- считает коллектив центра 
испытаний и мониторинга 
стрелочной продукции, а мы 
с ними в этом согласимся.

Выражаем благодарность
Хотим выразить сердечную  благодарность руковод-

ству и всему коллективу ООО ЧОО «Рубеж» за оказанные 
моральную поддержку и материальную помощь в связи 
с кончиной нашего сына Александра.

4Семья  Жилкиных
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ЗА ОГУРЦАМИ В ХОРОШЕЙ КОМПАНИИ
пообщались, посмеялись. 
Суздаль нас встретил хо-
рошей погодой и блеском 
огромного количества ку-
полов. Сначала мы даже 
не поняли, что такое так 
переливается вдалеке. А 
потом увидели, что это 
суздальские храмы, ведь их 
там огромное количество. 
Причем есть как старин-
ные, так и новые, не так 
давно открытые. Но, без-
условно, всё в этот день в 
городе было посвящено 
огурцу, огурцовая темати-
ка присутствовала везде: 
плакаты с огурцами, все-
возможные куклы-огурцы, 
огурцовые сувениры, все-
возможные деликатесы и 
напитки из этого овоща. Мы 
были очень впечатлены.

В город Суздаль наши 
коллеги приехали в пре-
красном расположении 
духа и с твердым намерени-
ем отдохнуть на все 100%. 
А что задумано, то вполне 
осуществимо. 

Поэтому, где только на-
шим заводчанам не удалось 
побывать, в чем только 
не поучаствовать и чего 
только не попробовать. 
Мастер по инструменту 
и хозинвентарю 301 цеха 

Ирина Серякова смогла 
почувствовать себя в об-
разе прекрасной дамы, 
облачившись в наряд соот-
ветствующей эпохи.

-  Меня сразу привлек 
дом Бальзаминова. Именно 
там снимали «домашние» 

сцены фильма «Женитьба 
Бальзаминова». Каково же 
было мое удивление, когда 
я узнала, что именно там 
работает прокат костюмов 
различных эпох. Конечно 
же, я не отказалась от воз-
можности почувствовать 
себя в новых образах, при-
мерила несколько платьев, 
погуляла в них и сфото-
графировалась на память. 
Причем коллеги меня даже 
не узнавали, сначала не 
понимали, кто это к ним 
подходит, да еще и заводит 
разговор. В наличии также 
были и мужские костюмы, 
можно было подобрать к 
нарядам различные аксес-
суары, например шляпы 
и зонтики. А можно было 
прокатиться в старинной 
карете, причем подобрать 
себе транспорт по вкусу 
или по наряду кучера. Ведь 
город в этот день превра-
тился в ярмарку, все улицы 
были заполнены палатками 
со всякой всячиной, можно 
было найти сувенир на 
любой вкус, а можно - и по-
лезные в хозяйстве вещи.

Этой возможностью вос-
пользовалась помощник 
начальника 103 цеха по 

Работники АО «МСЗ» в городе Суздале

Елена Гусева

общим вопросам Татья-
на Макашова. Например, 
она приобрела необычную 
«мятую» кружку, глиняную 
сковороду кеци (для запе-
кания в духовке или печи) 
и несколько головных убо-
ров на любой случай жизни.

А  н ач а л ь н и к  у ч а с тк а 
нового оборудования и 
оснастки 301 цеха Алек-
сандр Григорьев осмотрел 
многочисленные экспози-
ции в музейном комплексе 
«Кремль», но особенно был 
впечатлен видом колесно-
го колодца, вывезенного 
когда-то из его родного 
села Большое Кольцово и 
установленного на терри-
тории Музея деревянного 
зодчества. 

- Я давно хотел увидеть 
этот колодец, но в Суздаль 
съездить все не получа-
лось. И именно благода-
ря заводу случилось это 
необыкновенное путеше-
ствие, во время которого, 
наконец, я смог увидеть 
колодец. Я сразу вспом-
нил колесо, по которому 
мы ходили с отцом, чтобы 
набрать воду. Эмоции ис-
пытал непередаваемые. 
Виды в Суздале, конечно, 
просто потрясающие. Речка 
Каменка очень красивая 
по ней плавают уточки, 
вдоль нее можно было про-
гуляться, а можно даже по 
ней прокатиться на речном 
трамвайчике, на старинной 
ладье, лодке или катамара-

не. На ярмарке чего только 
не было, особенно нам с 
женой Верой понравились 
игрушки ручной работы, 
поэтому мы приобрели ши-
того суздальского зайца в 
подарок для своей внучки. 
А можно было там и свои-
ми руками что-то сделать, 
например из глины при 
помощи гончарного круга.

Елену Гусеву поразили и 
покорили одновременно 
знаменитые люди нашей 
страны, пусть воссоздан-
ные из воска, но выглядя-
щие и пронзающие взгля-
дом, словно живые. 

- Нам удалось попасть в 
музей восковых фигур. Там 
было более ста образов 
различных знаменитых 
людей: Владимир Ильич 
Ленин, Екатерина Великая, 
Иосиф Сталин, Лаврентий 
Берия, Наполеон, Петр 1, 
Александр Суворов, Алек-
сандр Блок, Сергей Есенин, 
Лев Толстой, Иосиф Кобзон, 
Валерий Леонтьев, Фаина 
Раневская, Андрей Миро-
нов и так далее. Все они 
выглядят, как настоящие, 
смотрят на тебя «живыми 
глазами», даже мурашки 
по коже пробегают. Каждая 
деталь так потрясающе 

Марина Москвина

Продолжение. Начало на стр. 5

Продолжение на стр.7
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ЗА ОГУРЦАМИ В ХОРОШЕЙ КОМПАНИИ
Продолжение. Начало на стр. 5

Ирина СеряковаАлександр Григорьев

Татьяна Сизова

продумана: шикарные ко-
стюмы, все морщинки про-
рисованы. А ниже на этаж 
находится комната казни. 
Все экспонаты там посвя-
щены тому, как раньше 
казнили и пытали людей. 
Например, там стоял палач 
(не настоящий, конечно, а 
из воска), а в руке у него 
находилась отрубленная 
голова, был там и тот, кому 
эту самую голову отрубили. 
Все выглядит очень реали-
стично, а потому жутко и 
пугающе. Также мы посети-
ли торговые ряды, там тоже 
можно приобрести разные 
необычные изделия, напри-
мер антиквариат, елочные 
игрушки (старинные и со-
временные) или украшения 
из натуральных камней. Там 
находится дегустационный 
зал, где можно попробо-
вать различные напитки: 
медовуху, хреновуху, сби-
тень, квасы разных видов. 
Видели мы, что в наличии 
были огурцовые мармелад 
и варенье, но попробовать 
не рискнули.

А начальник администра-
тивно-хозяйственного от-
дела Татьяна Сизова и на-
чальник казначейства Еле-

на Долбилкина не только 
рискнули, но и оценили 
необычный вкус варенья 
из огурцов. Их дочкам же 
Екатерине и Маргарите 
больше по вкусу пришлись 
различные игры и забавы, 

которые проходили прямо 
на открытом воздухе. 

-  Там было огромное 
количество игровых зон, 
- вспоминает Татьяна Вале-
рьевна. - Особенно детям 
понравился аттракцион, 

который работал без элек-
тричества, его раскручи-
вали вручную мужчины, 
сейчас встретить подобные 
– большая редкость. Игры 
там были на любой вкус: и 
логические, и спортивные, 
и настольные, и старинные, 
и современные. Различных 
мастер-классов тоже было 
очень много: кто-то сам 
создавал бижутерию, кто-
то делал обереговые куклы 
и так далее.

Интересную локацию для 
себя нашла и уборщик про-
изводственных помещений 
цеха стрелочной продук-
ции Марина Москвина . 
Она с огромным удоволь-
ствием окунулась назад в 
прошлое, снова почувство-
вав себя пионером.

- Больше всего мне по-
нравился концерт и за-
жигательные танцы. Ме-
роприятие было просто 
потрясающе организова-
но, так чтобы интересно 
стало на празднике всем 
поколениям. Нас научили 
танцевать любой танец 70-
ых годов: твист, ламбаду и 
так далее. Очень много го-
стей собрали в один боль-
шой круг, и все мы дружно 

Окончание на стр.8
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l Здоровье

4ГБУЗ ОТ ВО «ОЦОЗ и МП»

КАК УСТРОЕН ИММУНИТЕТ?
Повышаем защитные силы организма вместе с Натальей Парфёновой. 50-летний 
стаж в профессии дает аллергологу-иммунологу, главному внештатному специалисту 
Министерства здравоохранения Владимирской области Наталье Парфёновой полное 
право говорить об иммунитете открыто и уверенно. Предлагаем прислушаться к 
советам компетентного специалиста. 

«Нейтрофилы, базофилы, 
эозинофилы, лимфоциты, 
лимфатические ткани. Им-
мунная система состоит 
из большого количества 
разных к леток. Все они 
общаются друг с другом и 
способны вырабатывать 
антитела, интерфероны, 
которые защищают наш 
организм от бактерий, ви-
русов и грибков». 

Как помочь иммунитету? 
Как сделать защиту крепкой 
и сильной?   

Для начала следует из-
бавиться от вещей, которые 
вредят иммунной системе. 
Наталья Парфенова при-
зывает следовать главным 
правилам здорового об-
раза жизни, их СЕМЬ!

1. Правильное питание. 
Больше 50% всех за -

щитных клеток организма 
находятся в кишечнике. 
Именно поэтому сбаланси-
рованное и качественное 
питание – залог хороше-
го иммунитета. Сезонные 
овощи, фрукты, каши, по-
линенасыщенные жиры. 
Должны присутствовать в 
рационе каждого человека. 

Откажитесь от продуктов 
быстрого приготовления, 
полуфабрикатов, фастфуда. 
Снизьте употребление сла-
достей. Помните, что сахар 
(глюкоза) – это питательная 
среда для роста патогенных 
бактерий и грибков. Он 
поддерживает хронические 
и воспалительные процес-
сы в организме. 

2 .  Физическ ая ак тив-
ность. 

Малоподвижный образ 
жизни ведет к застою крови 
и лимфы. Иммунные клетки 
в ответ на гиподинамию 
двигаются медленно, и как 
следствие, медленнее до-
бираются туда, куда мог 
проникнуть возбудитель 
инфекции (токсины, бак-
терии,  вирусы).  Только 
регулярные физические 
упражнения обеспечат нор-
мальное кровообращение, 
аэрацию и вентиляцию лег-
ких. Не нужно высокоинтен-
сивных нагрузок! Достаточ-
но умеренной активности в 
виде 30-минутной прогулки 
или утренней гимнастики. 

3. Сон.
Сон необходим не только 

для полноценного восста-
новления организма и нор-
мальной работы нервной 
системы. Именно во сне 
формируется иммунная 
память. Лимфоциты обра-
батывают информацию о 
вредоносных клетках и ве-
ществах, которые повстре-
чались в течение дня. В бу-
дущем эта память поможет 
быстрее их распознавать.  

4. Закаливание. 
Контрастный душ, баня, 

сауна, обливание. Чере-
дование высоких и низких 
температур очень полезно 
для нашего иммунитета. 

5. Отказ от вредных при-
вычек. 

Нейротоксины и канцеро-
гены, которые образуются 
во время курения, сильно 
ослабляют иммунную си-
стему. При условии продол-
жительного воздействия 
иммунитету приходится 
бороться с ядами 24/7. Из-
за этого с каждым днем ему 
становится все труднее в 
должной мере оберегать 
нас. 

6. Хорошее настроение. 
Крайне негативно на им-

мунитет влияет и стресс. 
Исследования показали, 
что, к примеру, во время 
экзаменационной сессии 
у многих студентов уро-
вень иммуноглобулинов 
резко падает. Это действие 
стрессовой ситуации, в ре-
зультате которой человек 
может заболеть. Вывод? 
Хорошее настроение – за-
лог здоровья!

7. Гигиена. 
Не лишним будет напом-

нить, что давно заученные 
меры профилактики, по-
зволят снизить нагрузку на 
иммунную систему:

- в период массовой за-
болеваемости ОРВИ - не по-
сещайте многолюдных мест; 

- носите маску в обще-
ственных местах, 

- проветривайте кварти-
ру, вытирайте пыль, увлаж-
няйте воздух;

- тщательно мойте руки, 
приходя домой; 

- если заболели - оставай-
тесь дома, вызовите врача, 
не занимайтесь самолече-
нием.

Окончание. Начало на стр. 5
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танцевали.  А помогали 
нам ведущие,  2 девушки 
и 2 юноши в красивых на-
рядах тех лет, показывали 
нам движения, а мы их по-
вторяли. На ярмарке я для 
себя нашла очень много 
интересного, подсмотрела 
необычные идеи поделок, 
которые в будущем плани-
рую сделать сама. Време-
ни нам хватило с лихвой, 
компания у нас была очень 
хорошая, дружная и весе-
лая. Мы просто прекрасно 
провели время. А как «до-
летели» до дома, даже не 

заметили, автобусы были 
очень комфортабельные, 
поэтому дорога оказалась 
быстрой и легкой.

Наши заводчане вдоволь 
нагулялись, натанцевались, 
наигрались, покатались на 
каретах, продегустировали 
самые разнообразные де-
ликатесы (огурцовые и не 
очень) и получили заряд 
необыкновенно прекрас-
ного настроения, за что го-
ворят «огромное спасибо» 
руководству Муромского 
стрелочного завода и всем 
организаторам.

-  Выраж аю благодар-
ность администрации заво-
да за организацию поездки 
в город Суздаль на День 
огурца. Мы очень рады, 
что у нас появилась воз-
можность выезжать в вы-
ходные в другие города на 
различные мероприятия, 
- говорит Елена Борисовна 
Гусева.

К ее словам присоеди-
няются и все остальные 
путешественники, а Ирина 
Серякова добавляет:

- Это замечательный от-
дых,  который помогает 

отвлечься от ру тинных 
дел, получить огромное 
количество наилучших впе-
чатлений и сплотить наш 
коллектив.

Но не обошлось на этот 
раз и без ложки дегтя. В ре-
зультате некоторых обсто-
ятельств, произошедших 
во время мероприятия, че-
тыре работника АО «МСЗ» 
попали в черный список и, 
к величайшему сожалению, 
больше не смогут участво-
вать в социальных меро-
приятиях, которые будут 
организованы в будущем.


